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Lago da Fasolo

Geral | 12

Diogo Zanetti

Novas ações da Corsan em Bento incluem 
início da construção da estação de tratamento

Na última semana, o governo municipal assinou a venda de ações da empresa e irá receber 
mais de R$ 8,1 milhões; segundo o prefeito Diogo Siqueira, valor deverá ser investido em saúde, 
educação e infraestrutura; representantes da Corsan falam em melhorias já nos próximos meses

Homem de 19 anos é 
morto a tiros no Progresso

Segurança | 7

Paulo Januário dos Santos Rodrigues foi 
morto na terça, 25/07, mesmo dia em que 
havia saído da penitenciária

21º de 2023

Voluntariado

Geral | 3

Divulgação

Grupo Braços Abertos recebe dependentes 
químicos para auxiliar processo de tratamento

O grupo de mútua ajuda conta com o apoio de mais de 20 voluntários, todos treinados e 
certificados na área de dependência química, aptos para prestar apoio aos dependentes

Escolas cívico-militares 
recebem apoio, mas não 
têm previsão em BG

Política | 8

Parlamentares apresentaram uma moção 
de repúdio à decisão do governo federal 
de encerrar o programa; no RS, Eduardo 
Leite disse que o projeto deve continuar

Legislativo

1ª Audiência Pública 
do transporte coletivo 
será em agosto

Agora vai?

Geral | 6

Novo projeto no Senado 
tenta mudar Lei do Vinho 
para garantir benefícios

Política | 9

A proposta foi apresentada pelo senador 
Luis Carlos Heinze, com apoio do deputado 
Guilherme Pasin, e quer transformar a 
bebida em “alimento natural do Brasil”

Impostos
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Saúde

Tacchini realiza o primeiro implante 
transcateter de válvula aórtica
O procedimento 
foi considerado um 
sucesso e o paciente, 
de 87 anos, segue a 
recuperação em casa

O Hospital Tacchini realizou 
o primeiro implante transcateter 
de válvula aórtica (TAVI -  do in-
glês Transcatheter Aortic Valve 
Implantion). O procedimento, 
que realiza a correção da válvula 
afetada pela estenose aórtica, é 
considerado uma alternativa me-
nos invasiva à cirurgia tradicional 
de substituição da válvula aórtica, 
beneficiando pacientes cardio-
lógicos que não são candidatos 
ideais para uma intervenção ci-
rúrgica convencional.

COMO FUNCIONA?
O TAVI é um procedimento 

minimamente invasivo, que subs-
titui a válvula aórtica do coração. 
Ao contrário da cirurgia conven-
cional, que envolve a abertura do 
tórax e o uso de circulação extra-
corpórea, o TAVI é realizado atra-
vés de cateterismo cardíaco.

Durante o procedimento, 
uma nova válvula aórtica é inse-
rida em um cateter e, em segui-
da, guiada até o local da válvula 
aórtica doente. A válvula nova é, 
então, implantada, substituindo 
a válvula danificada, restaurando 

assim o fluxo sanguíneo ade-
quado e melhorando a função 
cardíaca.

RECOMENDAÇÃO
O TAVI é recomendado prin-

cipalmente para pacientes idosos 
e frágeis, ou para aqueles com 
múltiplas comorbidades, que 
apresentam um risco cirúrgico 
elevado para a substituição val-
var aórtica convencional. 

No caso do implante reali-
zado no Tacchini, o paciente em 
questão possui 87 anos e deu en-
trada no hospital com quadro de 
infarto, sendo inicialmente trata-
do com a colocação de dois stents 
coronarianos.  

A decisão de realizar o pro-
cedimento foi tomada após uma 
avaliação criteriosa de uma junta 
médica especializada, composta 
por cardiologista clínico, cirur-
gião cardíaco, cardiologista inter-
vencionista, anestesista, geriatra 

e ecocardiografista. 
O procedimento foi conside-

rado um sucesso. O paciente re-
cebeu alta e segue a recuperação 
em casa, ao lado da família. 

FATORES FUNDAMENTAIS
O sucesso desse implante 

transcateter de válvula aórtica 
só foi possível graças a uma série 
de medidas implementadas pelo 
Hospital Tacchini. Entre elas, des-
taca-se a aquisição de um novo 
equipamento de hemodinâmica, 
que é fundamental para a realiza-
ção do procedimento. Além disso, 
todos os profissionais envolvidos 
no processo passaram por qua-
lificação específica, garantindo 
a expertise necessária para con-
duzir o TAVI com segurança e 
eficácia. A UTI do Tacchini tam-
bém foi estruturada para estar 
preparada para qualquer tipo de 
intercorrência durante e após o 
procedimento.

Alexandre Brusamarello

Contra a COVID-19

Anvisa aprova registro 
para vacina bivalente 
A vacina já está 
sendo usada no 
Programa Nacional 
de Imunizações 
(PNI) do Ministério 
da Saúde, de forma 
emergencial

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa), apro-
vou, na segunda-feira, 24/07, o 
registro definitivo da vacina Co-
mirnaty bivalente contra a CO-
VID-19, da farmacêutica Pfizer.

O imunizante, que protege 
contra a cepa original do novo 
coronavírus e a variante de pre-
ocupação ômicron, poderá ser 
aplicado na população a partir 
de cinco anos, mas apenas como 
dose de reforço.

Esta é a segunda aprovação 
da Anvisa para uma vacina con-

tra a doença que protege contra 
mais de uma cepa do vírus SARS-
-CoV-2. No mês passado, o órgão 
também concedeu a mesma au-
torização para o imunizante da 
empresa de biotecnologia Mo-
derna que, além da cepa original, 
protege contra as sublinhagens 
BA.4 e BA.5 da ômicron. 

Em nota, a diretora médica 
da Pfizer Brasil, Adriana Ribei-
ro, ressaltou a importância de 
que a população se mantenha 
em dia com a vacinação. “Pre-
cisamos ter em mente que a 
vacinação em massa foi deter-
minante para que os piores mo-
mentos da crise sanitária de CO-
VID-19 ficassem para trás, mas 
apesar do fim da emergência de 
saúde, continuamos com uma 
alta circulação do vírus no País. 
Portanto, é crucial que a popu-
lação se mantenha em dia com 
a vacinação. A vacina bivalente 
permanece disponível como 
dose de reforço nos postos de 
saúde para toda população ele-
gível”, disse.

Rápidas

A Secretaria Estadual 
da Saúde (SES) confirmou 
mais oito mortes causadas 
por dengue, no Rio Grande 
do Sul, elevando para 53 o 
número de vítimas fatais da 
doença. O número já é qua-
se cinco vezes mais do que 
os 11 óbitos registrados em 
2021.

Conforme a SES, por 
instabilidade na exporta-
ção dos dados do Sistema 
de Notificação Federal (Si-
nan), os números no Esta-
do estavam sem atualiza-
ção desde o dia 31 de maio. 

Os últimos óbitos re-
gistrados foram confirma-
dos em residentes de Ho-
rizontina, Novo Hamburgo 
(três óbitos), Parobé, São 
Leopoldo (dois óbitos) e 
Seberi.

De acordo com dados 
da SES, o Rio Grande do 
Sul soma 37.656 casos con-
firmados da doença neste 
ano. Do total, 31.829 são 
autóctones, ou seja, con-
traídos na localidade. Das 
53 mortes, 29 eram mulhe-
res e 24 eram homens. Em 
relação às faixas etárias, a 
maioria (37) tinha mais de 
70 anos.

Agência Brasil
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De forma gratuita

Bento Gonçalves conta com o Grupo Braços Abertos para ajudar 
dependentes químicos durante o processo de tratamento
A equipe é formada 
por mais de 
vinte voluntários, 
todos treinados e 
certificados na área 
de dependência 
química, prontos 
para atender, de 
forma gratuita, 
quem precisa de 
suporte

Suellen Krieger
Reconhecida como uma do-

ença pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS), a dependência 
química consiste nas consequên-
cias físicas e mentais geradas pelo 
abuso de substâncias nocivas ao 
organismo.

A luta para abandonar a de-
pendência química não é con-
siderada uma tarefa fácil. É um 
processo que além de força de 
vontade, exige, muitas vezes, aju-
da de terceiros. 

Pensando nisso e conhecen-
do essa realidade, surgiu, em 
maio deste ano, o grupo de mú-
tua ajuda chamado Braços Aber-
tos, em Bento Gonçalves, em par-
ceria entre o OBPC Bento e a Cruz 

Azul no Brasil.
O coordenador do grupo, Kel-

vin Alves, explica que a ideia de 
fundar o Braços Abertos surgiu a 
partir da observação e da consta-
tação da difícil realidade que mui-
tas famílias enfrentam por conta 
da dependência química.

“Além de um senso de consci-
ência de se importar com o próxi-
mo, sair da zona de conforto e dei-
xar um legado nessa vida para que 
ela não seja ocupada apenas com 
coisas fúteis e superficiais, uma 
vida vale mais do que o mundo in-
teiro”, afirma.

Embora recente, o grupo já 
conta com o apoio de 22 voluntá-
rios, todos treinados e certificados 
na área de dependência quími-

ca. Além de contar com o apoio 
direto da Cruz Azul, que fornece 
atendimento psicológico e auxílio 
didático. 

“Até o momento, já são quatro 
famílias assessoradas, e já pos-
sui resultados positivos, que por 
menores que sejam, são o com-
bustível que nos dá força para 
continuar na certeza de que existe 
esperança”, pontua.

ATENDIMENTOS
De acordo com Alves, as reu-

niões são informais, baseadas em 
conversas e mútua ajuda. Além 
disso, o acompanhamento pode 
variar em cada situação.

“Em casos mais extremos, 
contamos com a parceria da se-
cretaria municipal de Saúde, atra-

vés do CAPS AD. Vale salientar 
que Bento Gonçalves é referência 
no país, por ter uma Comunidade 
Terapêutica, onde as despesas são 
custeadas pelo próprio municí-
pio”, salienta.

O assessoramento é para o de-
pendente químico, mas se estende 
também para a família, chamada 
de ‘co-dependente’, que, segundo 
Alves, tem papel fundamental no 
processo de recuperação.

“É de extrema importância 
que a família também seja acom-
panhada e aprenda sobre a doença 
da dependência química. Somente 
com uma união de esforços, alcan-
çamos os melhores resultados na 
recuperação”, destaca.

DESAFIOS

Conforme o coordenador do 
Braços Abertos, o maior desafio 
do grupo é conseguir fazer a se-
paração entre a vida pessoal e a 
vida das pessoas que estão sen-
do acompanhadas, uma vez que 
acaba-se criando um vínculo de 
amizade entre os dois lados.

“Não podemos ultrapassar 
os limites que cabem ao grupo, 
não podemos tomar decisões por 
eles. A decisão de mudar preci-
sa partir deles. quando isso não 
acontece, acabamos nos frustran-
do um pouco, mas sabemos que 
fizemos tudo que estava ao nosso 
alcance”, afirma.

Já do outro lado, o maior de-
safio é a luta diária contra a abs-
tinência, a falta que a droga gera 
no organismo do dependente 
químico. 

“Mesmo com a decisão de 
parar de usar, o corpo exigirá a 
substância, é uma luta terrível, 
e é muito difícil de vencer, mas 
muitos casos já temos de vitória, e 
essa é a esperança que nos move 
a continuar, mesmo quando a pró-
pria pessoa já desistiu, nós não 
podemos desistir. O que nos move 
é muito maior do que a dificulda-
de, e é a fé em Deus”, garante.

CRUZ AZUL
O grupo Braços Abertos tra-

balha em parceria com a Cruz 
Azul, uma entidade sem fins lu-
crativos, voltada para a promoção 
da vida sem drogas, reconhecida 
como Centro de Referência em De-

pendência Química (CEREDEQ).
O órgão, fundado em 23 de 

junho de 1995, com sede em Blu-
menau, município de Santa Cata-
rina, filiada a Cruz Azul Interna-
cional, está presente em mais de 
38 países.

Seus serviços e programas de 
atendimento destinam-se a todas 
as pessoas, sem distinção de cor, 
raça, sexo, nacionalidade, estado 
civil, profissão, credo religioso ou 
político.

Dados da Cruz Azul interna-
cional, baseados em pesquisas 
realizadas na Alemanha e na Ir-
landa, apontam que 80% dos ca-
sos de pessoas que conseguem se 
libertar do vício, participavam de 
grupos de apoio.

“Existe esperança, com uma 
união de esforços, é possível mu-
dar realidades, com a união da 
família, do grupo de mútua ajuda, 
da fé e espiritualidade, ciência e 
órgãos de saúde. Não são poucos 
os testemunhos de libertação e 
transformação”, finaliza Alves.

PRECISA DE AJUDA?
As reuniões do grupo ocor-

rem nas quintas-feiras, a partir 
das 19h30, na rua Nunciante An-
tinolfi, número 435, no bairro Mu-
nicipal, em Bento Gonçalves.

Não é necessário realizar 
agendamento para participar dos 
encontros.

O contato do grupo Braços 
Abertos é (54) 99143-4740 e  
(54) 99910-9649.

Divulgação
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Lucas Marques

Bento Gonçalves

Audiência Pública sobre licitação 
para transporte coletivo ganha data
Entre as pautas do 
encontro estarão a 
apresentação das 
condições gerais 
de exploração 
dos serviços, 
elaboração da ata 
do Ato Justificador 
da Outorga e 
esclarecimentos; a 
audiência será aberta 
ao público

Lucas Marques
No próximo dia 1º de agosto 

de 2023 (terça-feira), a prefeitu-
ra de Bento Gonçalves, por meio 
da secretaria municipal de Ges-
tão Integrada e Mobilidade Urba-
na (Segimu), promove Audiência 
Pública relativa ao Ato Justifica-
dor da outorga de concessão da 
exploração do sistema de trans-
porte coletivo urbana e distrital 
do município.

A ação terá início às 14h, no 
Auditório do Complexo Admi-
nistrativo (rua 10 de Novembro, 
190, bairro Cidade Alta).

Podem participar cidadãos, 
as instituições públicas e pri-

vadas e representativas dos di-
versos segmentos da sociedade. 
A audiência deverá apresentar 
as condições gerais que devem 
orientar o processo de licitação 
da exploração do sistema de 
transporte coletivo por ônibus 
no âmbito de Bento Gonçalves.

No início de julho, o SERRA-
NOSSA conversou com o chefe da 
Segimu, Henrique Nuncio, ques-
tionando-o se havia previsão 
para o lançamento do edital. Na 
entrevista, Nuncio afirmou que 
o lançamento seguia sem data e 
que seria necessário aguardar a 
Audiência Pública. O secretário 
também comentou sobre a pos-
sibilidade de um novo subsídio 
por parte da prefeitura para ba-
ratear a passagem do transporte 
urbano, que, atualmente, custa 
R$ 5,00.

Naquele momento, Nuncio 
afirmou que a prefeitura estava 
finalizando o processo de atuali-
zação tarifária para 2023 “e após 
elaboração das políticas públicas 
para modicidade tarifária para o 
restante do ano”, afirma.

PAUTA DA AUDIÊNCIA

• Abertura oficial pela Au-
toridade Municipal;

• Apresentação das condi-
ções gerais de exploração dos 
serviços;

• Esclarecimentos;
• Encerramento;
• Elaboração da Ata do Ato 

Justificador da Outorga.

Garibaldi
Renegocia: Procon promove mutirão 
para renegociação de dívidas
População tem até 
o dia 11 de agosto 
para eliminar dívidas

O Procon de Garibaldi aderiu 
à campanha “Renegocia” e pro-
move um mutirão de renegocia-
ção de dívidas que visa auxiliar 
os consumidores a enfrentar si-

tuações de superendividamento 
ou preveni-las. O evento iniciou 
na última segunda-feira, 24/07, e 
segue até o dia 11 de agosto.

A iniciativa é da Secretaria 
Nacional do Consumidor, do Mi-
nistério da Justiça e Segurança 
Pública, em parceria com a Fun-
dação Procon-SP e os Procons 
Municipais.

Em Garibaldi, para garan-

tir um atendimento eficiente 
e organizado, o atendimento 
aos consumidores será reali-
zado mediante agendamento. 
Os interessados devem entrar 
em contato pelo telefone (54) 
3462-8170, das 8h30min às 
11h30min e das 13h30mim às 
16h30min. O Procon de Garibal-
di está localizado na rua Borges 
de Medeiros, 37, Centro.

Visibilidade

Fita que identifica pessoas com 
deficiência oculta ou não aparente 
poderá ser retirada nas UBSs
O Governo Federal 
oficializou o uso do 
objeto na semana 
passada

Na última semana, o Gover-
no Federal oficializou o uso de 
fita com desenhos de girassóis 
através da Lei 14.624, de 17 de 
julho de 2023. O cordão iden-
tifica pessoas com deficiência 
oculta ou não aparente. Um dos 
objetivos da lei visa facilitar o 
dia a dia de quem é portador de 
algumas dessas doenças, atra-

vés de atendimento prioritário 
ou em situações de emergência.

Em Bento Gonçalves, os 
pacientes cadastrados poderão 
utilizar o cordão. O secretário 
de Saúde, Gilberto Júnior, co-
mentou que este “é um cordão 
de identificação que foi feito 
justamente para essa finalida-
de, e vem na linha de melhorar 
o entendimento desses profis-
sionais frente a esses serviços. 
Com essa finalidade, as nossas 
equipes já estão realizando ca-
pacitação para quando os nos-
sos pacientes chegarem nos 
serviços de saúde conseguir-

mos dar um atendimento prio-
rizado”, afirmou.

O cadastro para quem pre-
cisar utilizar o cordão já pode 
ser feito em uma unidade bási-
ca de saúde e a entrega das fi-
tas ocorre a partir de agosto. A 
pessoa pode utilizar o cordão se 
for portadora de alguma das se-
guintes doenças ou síndromes: 
Autismo; TDAH; Demência; 
Doença de Crohn; Paralisia ce-
rebral; Fibromialgia; Esclerose 
Múltipla; Deficiência Intelectu-
al; Síndrome de Tourette; Defi-
ciência auditiva e visual; entre 
outras.
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Crime

Pai é preso suspeito da morte de 
bebê de cinco meses na Capital

Um homem, de 19 anos, foi 
preso, preventivamente, na tar-
de de segunda-feira, 24/07, por 
suspeita de envolvimento na 
morte do filho, um bebê de cinco 
meses, em maio deste ano, em 
Porto Alegre.

Segundo a Polícia Civil, a 
mãe da criança, de 16 anos, tam-
bém é suspeita de envolvimento 
no crime, mas responde em li-
berdade. Contudo, já foi solici-
tado à Justiça a internação dela, 
por ato infracional.

Conforme a investigação po-

licial, o bebê teria chegado mor-
to no Hospital da Restinga, com 
marcas de violência pelo corpo. 

O laudo do Instituto-Geral 
de Perícias (IGP) apontou que 
a criança apresentava traumas 
craniano e torácico, pulmão per-
furado, microhemorragias, as-
fixia, esganadura, além de trau-
mas nas costelas com muitos 
hematomas.

Ouvido em depoimento, o 
preso confirmou que havia com-
binado com a mãe de mentir so-
bre a versão. 

Segundo a investigação, 
nos meses anteriores à morte, 
a criança já havia sido atendida 
duas vezes no hospital, por con-
ta de desmaios. Ainda conforme 
a polícia, o bebê chegou a ser en-
caminhado para exames, o que 
não aconteceu porque a mãe fu-
giu do hospital com o filho.  

O pai da criança foi preso 
pela prática do crime de homi-
cídio qualificado. Além disso, a 
polícia também apreendeu os 
celulares do casal, que foram en-
caminhados para perícia.

Segurança

BM encontra irregularidades e 
apreende arma em comércio local
No mesmo 
estabelecimento em 
que foi encontrada 
a arma de fogo, os 
policias identificaram 
bebidas alcoólicas 
sem procedência e 
inúmeros aparelhos 
eletrônicos

Na manhã da última terça-
-feira, 25/07, a Brigada Militar 
(BM) de Bento Gonçalves, em 
conjunto com a Polícia Civil, Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF), 
Corpo de Bombeiros Militar 
(CBM), prefeitura municipal e 
Guarda Civil Municipal (GCM), 
desencadeou mais uma edição 
da “Operação Mobile”, que é 
desenvolvida pela secretaria de 
Segurança Pública para comba-
ter os crimes de roubo, furto e 
receptação de celulares, além do 
comércio ilegal destes produtos.

Durante a manhã, as equi-
pes fiscalizaram diversos esta-
belecimentos comerciais, sendo 
constatadas algumas irregula-
ridades administrativas com a 
prefeitura e o Corpo de Bom-
beiros.

Em um dos estabelecimen-
tos também foi constatado o 

crime de descaminho e pos-
se irregular de arma de fogo, 
sendo apreendidas dezenas 
de bebidas alcóolicas sem pro-
cedência, inúmeros aparelhos 
eletrônicos, uma arma de fogo 
e munições com documentação 
irregular. 

Diante dos fatos, o proprie-
tário foi conduzido à Delegacia 
de Polícia de Pronto Atendi-
mento (DPPA) para registro.

A BM reforça a importância 
da participação da população 
nesse processo através de de-
núncias e o compartilhamento 

de informações que possam con-
tribuir com futuras operações.

Fotos: Brigada Militar Polícia Civil

Morte violenta

Jovem de 19 anos é morto a tiros 
em Caxias do Sul
Este é o 57º 
homicídio em Caxias 
do Sul neste ano, 
sendo o 7º de julho

Caxias do Sul registrou seu 
57º homicídio em 2023, sendo 
o segundo da semana. Igor de 
Andrade Ribeiro, de 19 anos, 
foi morto a tiros na saída de um 
supermercado localizado no Lo-
teamento Parque Verde, bairro 
Centenário, no final da tarde de 
terça-feira, 25/07.

De acordo com parentes de 
Ribeiro, dias antes, Igor teria in-
formado sua família que estaria 
saindo da facção criminosa da 
qual fazia parte e que temia so-
frer alguma represália. A Polícia 
Civil investiga as circunstâncias 
do crime.

O assassinato ocorreu por 
volta das 16h30. Segundo teste-
munhas, a vítima estava saindo 
de um estabelecimento comer-
cial na rua Martin Neves da Ro-
cha, quando foi alvejada com di-
versos disparos.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) foi 
acionado e atestou o óbito. A 
Brigada Militar (BM), o Instituto 

Médico Legal (IML) e o Instituto-
-Geral de Perícias (IGP) também 
estiveram no local.

Este é o sétimo homicídio 
do mês de julho em Caxias do 
Sul. O último crime violento foi 
registrado ainda na manhã de 
segunda-feira, 24/07, quando 
um homem, de 25 anos, foi en-
contrado sem vida dentro de um 
carro na BR-116.

Investigação
Corpo decapitado é encontrado em 
área de mata, em Porto Alegre

Um corpo masculino deca-
pitado foi encontrado em uma 
área de mata, no bairro Belém 
Velho, em Porto Alegre, na ter-
ça-feira, 25/07.

A Polícia Civil apura se o 
cadáver tem relação com uma 
cabeça encontrada dentro de 
uma sacola plástica, na última 
sexta-feira, 21/07, também em 
Porto Alegre, mas no bairro 
Santa Tereza.

Conforme a Polícia Civil, 
responsável pela investigação, 
o cadáver foi visto por pessoas 
que passavam pelo local e que 
acionaram a Brigada Militar 
(BM), por volta das 16h.

O cadáver não apresentava 
lesões aparentes, exceto pela 
decapitação. Também não esta-
va carbonizado e apresentava 
sinais de putrefação, conforme 
a Delegacia.

Fabiano do Amaral

Rádio Solaris/Redes sociais
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Frederico Westphalen

Socorrista do SAMU sofre acidente 
durante atendimento e morre
A técnica de 
enfermagem Lorezete 
Duarte morreu após 
sofrer um acidente 
enquanto atendia 
uma ocorrência na 
BR-386

Uma socorrista do Servi-
ço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU), identificada 
como Lorezete Duarte, de 45 
anos, morreu no dia 19 de julho, 
após ficar gravemente ferida 
durante o atendimento de uma 
ocorrência, na BR-386, em Fre-
derico Westphalen.

A técnica de enfermagem 
caiu de um paredão de pedras 
de, aproximadamente, nove me-
tros, na altura do quilômetro 33 
da rodovia, enquanto tentava 
socorrer um homem, de 32 anos, 
que estava no topo do barranco. 
Ele também acabou caindo e foi 
socorrido.

De acordo com a Brigada 
Militar (BM), Lorezete sofreu 
traumatismo craniano e chegou 
a ser transferida para o Hospital 
das Clínicas, em Passo Fundo, 

mas não resistiu e morreu.
O homem sofreu fraturas 

pelo corpo e foi encaminhado 
ao hospital de Frederico Wes-
tphalen.

A prefeitura da cidade se 
manifestou, em nota, prestando 
solidariedade aos familiares da 
servidora municipal e decretou 
luto oficial de três dias.

Leia a nota da prefeitura 
na íntegra

“A prefeitura municipal 
de Frederico Westphalen, em 
nome do prefeito municipal, 
José Alberto Panosso, e do vice-
-prefeito, João Francisco Ven-
druscolo, manifesta o seu mais 
profundo pesar pelo falecimen-
to da servidora pública Lorezete 
Duarte, técnica de enfermagem 
e socorrista do SAMU, ocorrido 
nesta quarta-feira, dia 19 de ju-

lho de 2023.
Nesse momento de dor, 

consternação e tristeza, a admi-
nistração municipal, em nome 
de todos os colegas servidores 
públicos, presta os seus mais 
sinceros sentimentos e se so-
lidariza com os familiares pela 
passagem desta nobre profis-
sional, que perdeu sua vida co-
rajosamente no exercício da sua 
função.

A prefeitura de Frederico 
Westphalen, decreta luto oficial 
por três dias a partir de hoje, 
19/07, em decorrência do fale-
cimento de Lorezete Duarte.

A administração pública 
reforça os votos de pesar pela 
grande perda e agradecimentos 
à imensa dedicação e excelente 
trabalho prestado ao município 
de Frederico Westphalen.”

Arquivo pessoal

Guaporé

Dois homens morrem e um fica 
ferido em confronto com a polícia

Dois homens morreram e 
um terceiro ficou ferido duran-
te um confronto com policiais 
militares, na noite do dia 20 de 
julho, em Guaporé.

Os agentes foram acionados 
após os suspeitos efetuarem 
disparos contra a residência de 
um suposto rival. Os policiais 
estavam próximos do local e ini-
ciaram o acompanhamento.

Houve perseguição ao veí-
culo dos criminosos, que atira-
ram contra o efetivo do 3º Bata-
lhão de Policiamento em Áreas 
Turísticas da Brigada Militar (3º 
BPAT).

No Centro de Guaporé, 
ocorreu um segundo confron-
to. Neste momento, três dos 
criminosos desembarcaram do 
carro. Um deles, ferido no bra-
ço por um disparo, foi preso em 
seguida. Ele vai responder por 
tentativa de homicídio contra os 
policiais militares.

Outro indivíduo continuou 
atirando contra os policiais mi-
litares e foi baleado. Ele morreu 

Br
ig

ad
a 

M
ili

ta
rUm quarto suspeito 

conseguiu fugir e não 
foi mais localizado 
pelos agentes

durante atendimento médico. 
Um terceiro suspeito, também 
atingido por tiros, foi socorrido, 
mas morreu no hospital.

Um quarto suspeito conse-
guiu fugir e não foi mais locali-
zado pelos agentes.

De acordo com a Brigada 
Militar, foram apreendidos dois 
revólveres de calibre 38, uma 
touca ninja e mais de 15 estojos 
deflagrados.

Canela

Pai é preso por maus-tratos contra 
filho de seis anos com deficiência

Na madrugada de domingo, 
23/07, a Brigada Militar (BM) foi 
acionada para atender uma ocor-
rência na área central de Canela, 
onde um homem estaria maltra-
tando o filho de seis anos, que pos-
sui deficiência.

As testemunhas relataram 
que o homem carregava de forma 
brusca a criança, que estava em 
um carrinho de bebê. Por diversas 
vezes, quase derrubou a criança, 
empurrando o carrinho e o jogan-

do sem o mínimo de cuidado, se 
mostrando também agressivo com 
a família.

A guarnição foi até o local e 
prendeu o homem, de 25 anos. O 
Corpo de Bombeiros encaminhou 
a criança, que possui paralisia ce-
rebral, para avaliação médica no 
hospital local, onde permaneceu 
acompanhado pela mãe para a 
realização de exames e devido a 
necessidade de permanecer com 
tubo de oxigênio.

O pai da criança foi enca-
minhado para laudo médico e, 
posteriormente, apresentado na 
Delegacia, onde a ocorrência foi 
enquadrada como outros crimes 
do Estatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA). Após o registro, foi 
liberado, porém, recebeu  uma me-
dida protetiva para que não volte a 
se aproximar da vítima.

O plantão do Conselho Tutelar 
também foi acionado e acompa-
nhou a ocorrência.

21° de 2023

Homem é morto a tiros no bairro 
Progresso, em Bento Gonçalves

Um homem, de 19 anos, 
identificado como Paulo Janu-
ário dos Santos Rodrigues, foi 
morto a tiros na noite da última 
terça-feira, 25/07, na rua Humai-
tá, no bairro Progresso, em Ben-
to Gonçalves.

Segundo informações, a víti-

ma foi atingida com pelo menos 
dois disparos na região da cabeça. 

A cena do crime foi isolada 
até a chegada da Polícia Civil e do 
Instituto-Geral de Perícias (IGP) 
para os trâmites legais.

O homem era natural de 
Uruguaiana, mas residia em Far-

roupilha. Ele possuía anteceden-
tes criminais por tráfico de dro-
gas, porte ilegal de arma de fogo 
e havia saído da prisão no dia em 
que foi assassinado.

Este é o 21° homicídio re-
gistrado em Bento Gonçalves em 
2023.

Em Bento

Incêndio destrói casa no Barracão
Um incêndio destruiu uma 

residência localizada na rua Ave-
lino Signor, entre o bairro Bar-
racão e a Linha Pedro Salgado, 
em Bento Gonçalves, na tarde da  
última quarta-feira, 26/07. Duas 
equipes do Corpo de Bombeiros 
Militar (CBM) do município atua-

ram no controle das chamas.
As causas do incêndio são 

desconhecidas, porém, um sus-
peito de ter colocado fogo na re-
sidência, onde morava um casal, 
fugiu do local. Uma mulher se 
feriu e foi levada por populares 
para atendimento no Hospital 

Tacchini. Não há informações so-
bre o outro morador.

Segundo o CBM, três mil li-
tros de água foram utilizados 
para extinguir o fogo. Brigada 
Militar (BM) e Guarda Civil Muni-
cipal (GCM) também atenderam 
a ocorrência.
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Calúnia e difamação

Arquivada ação da deputada Maria do Rosário 
contra o ex-presidente Jair Bolsonaro

Lucas Marques
A Justiça do Distrito Federal 

decidiu, na última segunda-fei-
ra, 24/07, arquivar a ação penal 
na qual o ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) era réu por insultos 
contra a deputada federal gaú-
cha Maria do Rosário (PT). Na 
decisão, o juiz Francisco Antonio 
Alves de Oliveira verificou que, 
de acordo com a legislação pe-
nal, os crimes de calúnia e injú-
ria imputados ao ex-presidente 
prescreveram.  

“Tendo em vista a data do 
recebimento da queixa-crime, 
o período em que o processo 
permaneceu suspenso, o corres-
pondente prazo prescricional 
e a pena máxima cominada no 
caso verifica-se a ocorrência da 
prescrição da pretensão puniti-
va do Estado, uma vez que trans-
corridos mais de três anos sem 
que tenham ocorrido outras 
causas de interrupção e suspen-

Em 2014, no 
plenário da Câmara, 
o então deputado 
federal disse que só 
não estupraria Maria 
do Rosário porque 
‘ela não merecia’

são”, escreveu o magistrado.
No dia 9 de dezembro de 

2014, em discurso no plená-
rio da Câmara dos Deputados, 
Bolsonaro disse que só não es-
tupraria Maria do Rosário por-
que “ela não merecia”, em uma 
crítica à aparência da colega de 
parlamento. No dia seguinte, o 
então parlamentar repetiu a de-
claração em entrevista ao jornal 
Zero Hora. Posteriormente, a 
deputada processou Bolsonaro.

O ex-presidente passou a 
responder às acusações no Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
mas o processo foi suspenso 
após ele assumir Presidência da 
República, em 2019. Com o fim 
do mandato e do foro privilegia-
do, o Supremo determinou que 
o caso voltasse a tramitar na pri-
meira instância da Justiça do DF.

A defesa de Bolsonaro alegou 
que o embate entre Maria do Ro-
sário e Bolsonaro ocorreu dentro 
do Congresso e deveria ser pro-
tegido pela regra constitucional 
da imunidade parlamentar, que 
impede a imputação criminal 
quanto às suas declarações.

Pelas redes sociais, a depu-
tada gaúcha publicou um texto 
em que contextualiza sobre cri-
mes de estupro contra mulheres 
brasileiras. Segundo a deputada, 
com a decisão da Justiça, “infe-
lizmente, todas as mulheres são 
atingidas por esta medida”.

“O longo prazo em que o réu 

se esquivou de responder por 
seus crimes e as manobras no 
Poder Judiciário, que ele tanto 
ataca, acabaram por premiá-lo 
com a impunidade, sendo um 
péssimo exemplo neste país 
com tanta agressão às mulheres. 
Mas é importante lembrar que o 
ódio não venceu: Bolsonaro foi 
condenado por danos morais à 
simbólica indenização que pa-
gou e que distribuiu para enti-
dades que protegem mulheres e 
meninas da violência. Esta luta é 

por todas nós”, escreveu Maria.
A parlamentar também dis-

se que segue defendendo meni-
nas e mulheres brasileiras que 
sofrem com abusos. “Resistimos 
ao seu governo [Bolsonaro] ge-
nocida e misógino. E ajudamos a 
construir o Brasil que hoje vive-
mos, de esperança e futuro. Con-
templo ainda os muitos proces-
sos que enfrenta o meu detrator, 
com a certeza de que ainda será 
feita justiça contra todos os cri-
mes que ele cometeu”, finalizou.

Contra

Escolas cívico-militares 
na Câmara de Bento

Lucas Marques
Os vereadores de Bento Gon-

çalves aprovaram, por unani-
midade, na sessão ordinária de 
segunda-feira, 24/07, uma moção 
de repúdio (22/2023), de auto-
ria do parlamentar Thiago Fabris 
(Progressistas), à extinção do Pro-
grama Nacional das Escolas Cívico-
-Militares (Pecim) pelo governo 
Lula (PT). Na justificativa, Fabris 
afirma que “repudiamos a alega-
ção do atual Governo e da União 
Brasileira dos Estudantes Secun-
daristas (Ubes), que afirma que o 
modelo cívico-militar é ‘um mode-
lo de escola que acaba privando os 
estudantes de ter liberdade de ex-
pressão’, e o fim das Escolas Cívico-
-Militares, visto que para nós, ele 
se trata de um modelo de gestão 
que alcança as metas estabelecidas 
para o Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb), dispo-
nibilizando educação de qualidade 
e transformando nossos jovens em 
cidadãos melhores.”

Durante a sessão, vereadores 
se manifestaram. Eduardo Pom-
permayer (Progressistas) come-
morou que o governo Leite não 

optou pela descontinuidade. “É 
uma pena ver o governo [federal] 
descontinuando um projeto que 
funciona muito bem e há muito 
tempo. É importante citar que o 
governo federal descontinuou o 
projeto das escolas cívico-milita-
res, mas o governo estadual não 
descontinuou o projeto estadual. O 
governador Eduardo Leite (PSDB) 
manteve as escolas cívico-militares 
no Rio Grande do Sul.” Pomper-
mayer também relembrou sobre 
uma já aprovada instalação de es-
cola-cívico militar em Bento Gon-
çalves (modelo estadual), na EMEF 
Maria Borges Frota, no bairro Zatt, 
instalação essa que ainda não saiu 
da intenção.

Anderson Zanella (Progressis-
tas) foi além e criticou o governo 
federal e a esquerda. “Esses sindi-
catos aparelhados pela esquerda, 
que fazem política invés de defen-
der os verdadeiros interesses dos 
seus associados. Esses sindicatos 
dos ‘pelegos de esquerda‘, essa 
‘pelegada de esquerda’, acionou 
judicialmente e uma decisão judi-
cial fez com que determinasse esse 
encerramento dos projetos aqui 
no estado do Rio Grande do Sul. 
Mais uma vez esses ‘esquerdopa-
tas’, este governo que hora está o 
‘governo da tornozeleira eletrôni-
ca’, a quadrilha que governa este 
país, que já assaltou esse país, esse 
governo de prisioneiros liberados 
pelo STF [Supremo Tribunal Fede-
ral]”, disse.

Moção de repúdio 
foi aprovada por 
unanimidade pelos 
parlamentares

Por que o projeto não 
foi para frente em BG?

Lucas Marques
Em 09 de dezembro de 2021, 

a prefeitura de Bento Gonçalves 
realizou uma Audiência Pública 
para debater o modelo de escola 
cívico-militar do RS e a possibili-
dade de instalação na Escola Mu-
nicipal Maria Borges Frota, única 
escola de Ensino Fundamental no 
bairro Zatt. Naquele momento, 
96,5% dos presentes se demons-
traram favoráveis à adesão do 
modelo na instituição.

Na ocasião, a secretária de 
Educação, Adriane Zorzi, salien-
tou que o projeto era importante 
para o desenvolvimento de ações 
junto à comunidade. Vale salien-
tar que o bairro já enfrentou 
momentos tensos de segurança 
por causa do tráfico de drogas e 
violência. “Estamos muito felizes 
com engajamento da comunida-
de, que veio participar, entendeu 

o projeto e aceitou a implemen-
tação do modelo. Agora vamos 
seguir com os trâmites junto ao 
Estado para que no próximo ano 
o modelo já seja efetivado na es-
cola”, disse Adriane.

Passados quase dois anos da 
aprovação na audiência, o CAIC 
– como a escola é popularmente 
conhecida – continua sem o pro-
jeto. O SERRANOSSA perguntou 
à gestora da pasta quais são os 
empecilhos para que o programa 
estadual ainda não esteja em fun-
cionamento.

“O projeto da EMEF Maria 
Borges Frota ainda não iniciou 
na prática, pois não foi lançado o 
edital de contratação de militares 
da reserva pelo governo do Esta-
do. Estamos aguardando a mani-
festação e orientações do gover-
no do Estado para continuidade”, 
disse Adriane à reportagem.

Audiência Pública no CAIC realizada em dezembro de 2021, em Bento
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Política

Alimento natural do Brasil: Lei do Vinho pode 
sofrer mudanças se PL for aprovado no Senado

Lucas Marques
O projeto de lei 3.594/2023 

foi protocolado no Senado Fe-
deral pelo senador gaúcho Luis 
Carlos Heinze (Progressistas). 
O PL trata sobre uma alteração 
na Lei 7.678/1988, que dispõe 
sobre a produção, circulação e 
comercialização do vinho e de-
rivados da uva e do vinho – a 
popularmente conhecida Lei do 
Vinho. O objetivo do projeto em 
si é estabelecer o vinho como 
um “alimento natural no Brasil”, 
assim, diminuindo a carga tribu-
tária em cima da bebida.

Quem levou a iniciativa para 
Heinze foi o deputado estadual 
por Bento Gonçalves, Guilherme 
Pasin (Progressistas), que co-
memorou o registro do projeto. 
“Na abertura da 31ª ExpoBen-
to e 18ª Fenavinho, eu já havia 
feito esse pedido ao ministro 
do Desenvolvimento Agrário, 
Paulo Teixeira, e aos deputados 
federais presentes no evento. A 
ideia é que o nosso vinho seja 

PL foi protocolado 
pelo senador gaúcho 
Luis Carlos Heinze 
– com apoio do 
deputado estadual 
Guilherme Pasin

reclassificado e apresentado na 
legislação tal qual demais países 
produtores no mundo, por justi-
ça e dever”, conta Pasin.

Segundo o deputado, o Insti-
tuto Brasileiro de Planejamento 
Tributário (IBPT) indica que o 
vinho brasileiro tem uma carga 
tributária de 54,7%. “A mudan-
ça traria um alento necessário 
para toda a cadeia produtiva do 
nosso estado”, explica o deputa-
do, que é presidente da Frente 
Parlamentar do Enoturismo na 
Assembleia Legislativo do Rio 
Grande do Sul.

“Associar o vinho produzi-
do no Brasil a alimento funcio-
nal seria um componente fun-
damental para a expansão da 
comercialização da produção 
brasileira no mercado interno e 
externo, possibilitando a conso-
lidação definitiva e sustentada 
desta tradicional cadeia pro-
dutiva, desde o produtor até as 
vinícolas”, destaca o projeto de 

Heinze, que também aponta be-
nefícios da bebida caso utilizada 
de forma moderada.

O PL também aponta que 
países como Espanha e Uruguai 
têm ‘leis do vinho’ próprias. “A 
Espanha, desde julho de 2003, 
de forma pioneira no plano in-
ternacional, passou a, legalmen-
te, considerar o vinho como ali-
mento funcional, compreendido 
como aquele que não somente 
aporta nutrientes como compo-
nentes, que podem exercer efei-
tos colaterais benéficos à saúde 
ao regular processos fisiológi-
cos e fisiopatológicos.”

Em 2005, o então deputado 
federal gaúcho Paulo Pimenta 
(PT) protocolou projeto similar, 
mas na Câmara dos Deputados, 
que acabou sendo arquivado 
em 2015. Na época, em discus-
sões iniciais, se apontou a pre-
ocupação de que, ao se tornar 
“alimento natural do Brasil”, 
o consumo da bebida poderia 

ser desenfreado, aumentando, 
assim, casos de alcoolismo, aci-
dentes de trânsito causados por 
embriaguez, etc.

FAZ BEM PRA SAÚDE?
De acordo com a nutricio-

nista Briana Somacal, o vinho 
traz benefícios para a saúde dos 
seres humanos se bem dosado. 
“O vinho tem sim seus benefí-
cios por conta dos polifenóis, 
principalmente, o vinho tinto, já 
que contém maior concentração 
de resveratrol (polifenol presen-
te nas uvas). O resveratrol auxi-
lia principalmente na saúde do 
coração, auxilia na diminuição 
do LDL (colesterol ruim), au-
menta o HDL (colesterol bom), 
auxilia na regulação da pressão 
arterial (por ser um vasodilata-
dor). Por ser antioxidante, tam-
bém auxilia na saúde cardíaca/
cardiovascular”, afirma.

De acordo com a profissio-
nal, o consumo deve ser contro-
lado.  “É preciso ter cuidado com 
a quantia, já que o álcool por si 
só é tóxico ao organismo. Con-
sumido de forma equilibrada 
(cerca de 150 ml por dia), ele é 
um aliado da saúde. Há diminui-
ção dessa tolerância (150 ml) 
dependendo do caso de cada 
pessoa (dependendo de alguma 
patologia/doença de cada in-
divíduo), mas, de forma geral, 
essa é a dose recomendada para 
aproveitarmos os benefícios 
sem causar danos”, conclui.

Contra

TJ-RS gastará quase R$ 
2 milhões em 5 carros

O deputado estadual Felipe Ca-
mozzato (Novo) entrou com ações 
no Ministério Público (MP) e no 
Tribunal de Contas do Rio Gran-
de do Sul pedindo a suspensão ou 
anulação da compra de cinco car-
ros Audi pelo Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Sul (TJ-RS). As ações 
foram enviadas às instituições na 
sexta-feira, 21 de julho.

ENTENDA
O TJ-RS comprou cinco carros 

Audi, modelo A4 S Line, por R$ 358 
mil cada. Os veículos, adquiridos 
da empresa Germany Comércio de 
Veículos e Peças Ltda., deverão ser 
entregues em até 180 dias a partir 
da assinatura do contrato. A infor-
mação consta no Diário Oficial.

Nas ações ao MP e TCE, o depu-
tado observou que a Lei de Licita-
ções “proíbe expressamente a aqui-
sição de bens de luxo pelos poderes 
públicos”. Além disso, Camozzato 
afirmou que, em compras recentes, 
o governo do Estado e a Assembleia 
Legislativa adquiriram veículos por 
preços menores.

“É inegável que um veículo 

Audi, no valor de R$ 358 mil, os-
tenta uma posição muito acima da-
quilo que, ordinariamente, esperar-
-se-ia das frotas da Administração 
Pública. E não se trata de negar que 
a Presidência do Tribunal deva ser 
transportada em veículo confor-
tável, seguro e econômico. Mas, a 
título comparativo, percebe-se que 
o governador do Estado – autorida-
de que enfrenta, ainda, os riscos da 
representação política – desloca-se 
em veículos bem menos custosos”, 
diz um trecho da peça.

O Sindicato dos Servidores da 
Justiça do Estado do Rio Grande do 
Sul (Sindijus) publicou nota afir-
mando que a compra dos veículos 
“é o retrato do desrespeito que a 
atual gestão tem em relação aos 
servidores”.

O texto encerra dizendo que 
“um exemplo, é o fato da maioria 
das/dos assistentes sociais do Po-
der Judiciário do RS realizarem as 
visitas domiciliares com veículo 
próprio, pagando o combustível do 
próprio bolso e sem receber qual-
quer auxílio”.

Veículos AUDI

Audi USA

Freepik
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Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

EM CONSTRUÇÃO
NO BAIRRO
MARIA GORETTI

2 dormitórios com 
52m² a 57m²
Rebaixe em gesso
Esperas para água
quente e split 
Churrasqueira 
BBox de garagem 
Piso em todos os
ambientes 
Opção de sacada
aberta e suíte 

A partir de

R$219.000
Entrada parcelada

PREGÃO ELETRÔNICO 011/2023 – Registro de Preços
OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará “PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: 
Aquisição de Material de Limpeza e Produtos de Higiene para uso nas Secretarias Municipais. As datas relativas à sessão de disputa são 
as seguintes: - Recebimento das Propostas: a partir das 08 horas do dia 31/07/2023, até as 08 horas do dia 10/08/2023 - Abertura das 
Propostas: a partir das 08 horas e 01 minutos do dia 10/08/2023 - Início da sessão de disputa de Preços: as 10 horas do dia 10/08/2023. 
Referência de tempo: Horário de Brasília (DF) Local: http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e seus anexos encontram-se 
disponíveis no site: https://wwdisponíveis no site: https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2051. 

PREGÃO ELETRÔNICO 012/2023 – Registro de Preços
O Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará “PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: 
Aquisição de Material de Expediente para uso nas Secretarias Municipais. As datas relativas à sessão de disputa são as seguintes: - 
Recebimento das Propostas: a partir das 08 horas do dia 31/07/2023, até as 08 horas do dia 14/08/2023 - Abertura das Propostas: a partir 
das 08 horas e 01 minutos do dia 14/08/2023 - Início da sessão de disputa de Preços: as 10 horas do dia 14/08/2023. Referência de tempo: 
Horário de Brasília (DF) Local: http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e seus anexos encontram-se disponíveis no site: 
https://wwhttps://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2051. Adenir José Dallé, 
Monte Belo do Sul, 28.07.2023.  

PREGÃO ELETRÔNICO 013/2023 – Registro de Preços
O Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará “PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: 
Aquisição de medicamentos de uso humano, para a Secretaria Municipal da Saúde de Monte Belo do Sul – RS. As datas relativas à sessão 
de disputa são as seguintes: - Recebimento das Propostas: a partir das 08 horas do dia 31/07/2023, até as 08 horas do dia 16/08/2023 - 
Abertura das Propostas: a partir das 08 horas e 01 minutos do dia 16/08/2023 - Início da sessão de disputa de Preços: as 10 horas do dia 
16/08/2023. Referência de tempo: Horário de Brasília (DF) Local: http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e seus anexos 
encontram-seencontram-se disponíveis no site: https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. Informações adicionais pelo telefone: (54) 
3457-2051. Adenir José Dallé, Monte Belo do Sul, 28.07.2023.  

PREGÃO ELETRÔNICO 014/2023 – Registro de Preços
O Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará “PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: 
Aquisição de Insumos para Ajardinamento para uso da Secretaria da Agricultura e Meio Ambiente. As datas relativas à sessão de disputa 
são as seguintes - Recebimento das Propostas: a partir das 08 horas do dia 31/07/2023, até as 08 horas do dia 16/08/2023 - Abertura das 
Propostas: a partir das 10 horas do dia 16/08/2023 - Início da sessão de disputa de Preços: as 14 horas do dia 16/08/2023Referência de 
tempo: Horário de Brasília (DF) Local: http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e seus anexos encontram-se disponíveis no site: 
https://wwhttps://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2051. Adenir José Dallé, 
Monte Belo do Sul, 28.07.2023. 

- COSTUREIRA DE MÁQUINA INDUSTRIAL
- VENDEDORA DE LOJA

- AJUDANTE GERAL
Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar currículo para o e-mail 

pessoal@gdom.com.br ou pelo WhatsApp 54 99943 0355
54 3449 4444 

contato@pinusplac.com.br
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Edital de Convocação do Partido da Social Democracia
Brasileira - PSDB de Bento Gonçalves

Nos termos do Estatuto do PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA BRASILEIRA, ficam 
convocados, por este Edital, todos os eleitores filiados ao PSDB do município de Bento 
Gonçalves para a Convenção Municipal que será realizada no dia:
19 de agosto de 2023
comcom início às 08:00 horas e encerramento às 11:30 horas, na Avenida Doutor Casagrande, 
nº270, bairro Cidade Alta, para deliberação da seguinte

ORDEM DO DIA
1. Eleição do Diretório Municipal, que será constituído de 33 Membros Titulares e de 11 
Membros Suplentes;
2. Eleição de 2 Delegados e igual número de Suplentes à Convenção Estadual;
3.3. Eleição, por voto direto e secreto, do Conselho de Ética e Disciplina Partidária, constituído 
de 05 (cinco) Membros Efetivos e igual número de Suplentes.
O requerimento de Registro de Chapas completas de candidatos será recebido até às 17:00 
horas, do dia:
7 de agosto de 2023
no seguinte endereço de e-mail: psdb.bento@gmail.com ou no seguinte local: Avenida Doutor 
Casagrande, nº 270, bairro Cidade Alta, Bento Gonçalves.
Fica, desde já, convocado o Diretório eleito para reunião a ser realizada no dia:Fica, desde já, convocado o Diretório eleito para reunião a ser realizada no dia:
19 de agosto de 2023
às 11:45, na Avenida Doutor Casagrande, nº 270, bairro Cidade Alta, Bento Gonçalves, para 
escolha da
Comissão Executiva Municipal e Conselho Fiscal Municipal.
Bento Gonçalves, RS, 25 de julho de 2023.

Henrique Nuncio
Presidente Municipal do PSDB de Bento GonçalvesPresidente Municipal do PSDB de Bento Gonçalves

Resumo de Contratos:

Contrato nº 210/2023 – Dispensa de Licitação nº 119/2023-  Aquisição de nove cestas básicas para 
distribuição nas famílias em situação de vulnerabilidade do Município. SUPERMERCADO 
REMUS LTDA. Valor Total R$ 1.350,00.
ContratoContrato nº 211/2023 – Dispensa de Licitação nº 120/2023 - Aquisição de produtos para a 1° 
Conferência Municipal de Assistência Social. SUPERMERCADO REMUS LTDA. Valor Total R$ 
335,90.
Contrato/ nº212/2023 – Dispensa de Licitação nº 121/2023- Contratação de empresa para realizar 
serviço de desmontagem de cadeira odontológica. DAL ZOTTO COMERCIO E 
REPRESENTAÇÕES LTDA. Valor Total R$ 640,00.
ContratoContrato nº 213/2023 – Dispensa de Licitação nº 122/2023- Elaboração de Projeto Técnico para 
encaminhamento de licenciamento ambiental. GEOTOP-SUL ENGENHARIA E TOPOGRAFIA 
LTDA. Valor total R$ 13.300,00.
Contrato nº 214/2023 – Dispensa de Licitação nº 123/2023-  Aquisição e instalação de 2 ramais e 
telefone sem fio com dois monofones. JOSÉ CARLOS GREGOL Valor:  R$ 699,60.
ContratoContrato nº 215/2023 – Dispensa de Licitação nº 124/2023-  Contratação de atração musical e som 
para a Festa do Agricultor(a) e do Motorista 2023. BARBARELA PROMOÇÕES E 
SONORIZAÇÕES LTDA. Valor:  R$ 11.500,00.
Contrato nº 216/2023 – Dispensa de Licitação nº 124/2023-  Lembranças para as comunidades de 
Santa Tereza, a serem distribuídas na Festa do Agricultor(a) e do Motorista 2023. IRMAOS 
CAUMO & CIA LTDA. Valor:  R$ 5.175,00.
ContratoContrato nº 217/2023 – Dispensa de Licitação nº 124/2023-  Contratação de segurança e profissional 
de limpeza, para a Festa do Agricultor(a) e do Motorista 2023. STILLUS SEGURANÇA LTDA. 
Valor:  R$ 946,00.
Contrato nº 218/2023 – Dispensa de Licitação nº 125/2023-  Contratação de empresa para realizar 
conserto de vigas e corrimões da ponte sobre o Arroio Marrecão. MOCCELLIN METALURGICA 
LTDA. Valor:  R$ 3.877,18.
ContratoContrato nº 219/2023 – Chamamento Público nº 008/2023-  Credenciamento de empresas para 
realizações de exames de Tomografia e Ressonância para o Município. CENTRO VERANENSE DE 
DIAGNOSTICOS LTDA.
Contrato nº 220/2023 – Dispensa de Licitação nº 126/2023-  Aquisição de 6 baldes de 20kg de graxa 
grafitada para rolamento. FLAMMA LUBRIFICANTES LTDA. Valor:  R$ 2.448,00.
ContratoContrato nº 221/2023 – Pregão Presencial nº 036/2023-  Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de Empresa para Prestação de Serviços especializados em cirurgias de Alta 
Complexidade. HOSPITAL BENEFICENTE SÃO PEDRO. Valor estimado de até:  R$ 800.000,00 
anuais.
Contrato nº 222/2023 – Dispensa de Licitação nº 127/2023-  Aquisição de materiais relacionados a 
Caminhada Cívica. GUARNIERI MOVEIS LTDA. Valor:  R$ 2.650,00.
ContratoContrato nº 223/2023 – Dispensa de Licitação nº 127/2023-  Aquisição de materiais relacionados a 
Caminhada Cívica. SANTALUCIA – COMERCIO DE MATERIAL ESCOLAR, DE ESCRITORIO 
E INFORMATICA LTDA. Valor:  R$ 150,00.

Resumo das Atas de Registro de Preços:
AtaAta de Registro de Preços nº. 014 /2023 – Pregão Presencial Nº 028/2023 - Registro de preços para 
futura e eventual contratação de serviço de reforma/recuperação de pavimentação com pedras 
irregulares, para a manutenção de diversas ruas do Município PAVIMENTADORA E 
TERRAPLENAGEM LOPES EIRELI, com valor total de R$ 104.340,00.
AtaAta de Registro de Preços nº. 015 /2023 – Pregão Presencial Nº 030/2023 - registro de preço para 
contratação de empresa para prestação de serviços de lavagem de veículos leves e pesados das 
diversas Secretarias e Gabinete do Município de Santa Tereza/RS. TIAGO ROSA DE NICOL, com 
valor total de R$ 49.280,00.
Ata de Registro de Preços nº. 016 /2023 – Pregão Presencial Nº 035/2023 - registro de preços para 
futura e eventual aquisição de uniformes para os corais do Município de Santa Tereza/RS. 
CONFECÇÕES NILGES LTDA, com valor total de R$ 12.615,00.
AtaAta de Registro de Preços nº. 017 /2023 – Pregão Presencial Nº 037/2023 - registro de preços para 
futura e eventual aquisição de bombas submersas para poços artesianos e recalques. ECO DIEHL 
SANEAMENTO LTDA, com valor total de R$ 385.970,19.

Rescisão Contratual:
Contrato nº 011/2023 firmado através de Processo Seletivo nº 002/2023 – Contratação temporária 
de 01 (uma) Merendeira/Servente. - MARÍLIA PARENTI DOS ANJOS. A contar de 21/07/2023.
Resumo Termos Aditivos:
TTermo Aditivo nº 004/2023 – Referente ao Contrato nº 104/2019 - CONTROLE SOLUÇÕES 
DIGITAIS EIRELI ME. Fica acrescido o valor de 3,00 %, perfazendo o valor total do contrato em 
R$ 90,06 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 16/07/2023.
Termo Aditivo nº 004/2023 – Referente a Ata de Registro de Preços nº 002/2023 - COMÉRCIO DE 
COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO VALE LTDA. R$ 5,39 ao litro de Óleo Diesel S 10, a contar de 
26/06/2023.

Santa Tereza, 28 de julho de 2023
GISELE CAUMOGISELE CAUMO
Prefeita Municipal.

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS 
Nº 013/2023 – Contratação de empresa 
para reforma de sanitário público 
localizado na Rua Amadeu Piccinini. 
Data de abertura 14/08/2023 as 09:00 
horas.

SantaSanta Tereza/RS, 28 de julho de 2023. 
Gisele Caumo

Prefeita Municipal.

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Na qualidade de síndico, sirvo-me da presente, para convocá-los a participar da Assembleia 
Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 08
dede agosto de 2023, às 19 horas, em primeira convocação, e na falta de quórum legal, às 
19h30min, em segunda e última convocação, no salão de festas do condomínio, para tratarmos 
da seguinte ordem do dia:
1. Deliberar sobre apresentação de orçamentos para controle de acesso de moradores e veículos 
e de controle de encomendas.
OBS:
-- É lícito aos senhores condôminos se fazerem representar na Assembleia ora convocada por 
procuradores, munidos com procurações específicas;
- Os ausentes, por Lei, deverão acatar a todas as decisões tomadas;
- Os condôminos em atraso nos pagamentos de suas taxas condominiais não poderão votar
e ser votado nas deliberações.

Bento Gonçalves/RS, 28 de julho de 2023.
 Anderson Andrei Luz de Souza

SíndicoSíndico
CONDOMÍNIO VIDEIRAS

RUA JOÃO CAMERIN, 519 - BENTO GONÇALVES / RS

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO
SIMPLIFICADO Nº 008/2023

OO Município de Monte Belo do Sul, torna público, que nos dias 31/07, 
01/08, 02/08, 03/08 e 04/08 de 2023, das 8h00min às 11h00min, e das 
13h30min às 16h, na sede da Prefeitura Municipal, a Comissão irá 
receber os currículos para contratação dos seguintes cargos 
temporários: Agente Comunitário de Saúde (CR), Auxiliar de Serviços 
de Obras (CR), Merendeira/Servente (CR), Professor de Educação 
Infantil 40hs (CR), Professor de Séries Iniciais 20hs (CR), Técnico em 
EnfermagemEnfermagem (CR). Edital e anexos disponíveis no mural da Prefeitura 
e no portal:  https://www.montebelodosul.rs.gov.br.

Monte Belo do Sul, 28 de julho de 2023
ADENIR JOSÉ DALLÉ

Prefeito Municipal.

CURSO
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses
HORÁRIO: De 2ª a 6ª feira, das  18h as 21h45 
REQUISITOS: Vontade de aprender
a costurar e ter uma profissão
Com possibilidade de contratação ao término
do curso, para alunos que se destacarem,
na Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a empresa 
pelo whatsapp 99943-0355 com Luciana ou 
enviar e-mail para essoal@gdom.com.br

VENDE-SE
Fiat Toro Freedom 
2020 2.0 4x4  
diesel

Automática, 62.000km, IPVA 
pago, todas as revisões 
feitas na Fiat | R$ 128.000
Contato (54) 99986 8713
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Privatização com benefícios

Bento irá receber R$ 8,1 milhões por venda de ações da Corsan; 
segundo gestores da autarquia, obras devem iniciar em breve
Recebimento 
do recurso foi 
oficializado na 
última sexta, 21/07; 
obras, como, por 
exemplo, da estação 
de tratamento do 
Lago da Fasolo 
estão em vista

Lucas Marques
O governo estadual oficializou, 

em solenidade realizada no Centro 
Administrativo Fernando Ferrari, 
na última sexta-feira, 21/07, o pa-
gamento aos municípios que op-
taram pela alienação das ações da 
Companhia Riograndense de Sane-
amento (Corsan) em conjunto com 
o Estado. O vice-prefeito de Bento 
Gonçalves, Amarildo Lucatelli (Pro-
gressistas) – na oportunidade atu-
ando como prefeito em exercício -, 
e o secretário de Governo, Márcio 
Possamai, estiveram na solenida-
de. No total, Bento irá receber R$ 
8.127.993,16.

Durante o processo de privati-
zação, o Estado cedeu ações da Cor-
san aos municípios que decidiram 
assinar os termos aditivos para a 
extensão do prazo dos seus con-
tratos com a companhia, conforme 

previsto na Lei Estadual 15.708/21. 
Do total de 307 municípios com 
contratos válidos, 76 adotaram os 
termos. Desses, 50 optaram pela 
alienação das suas ações em con-
junto com o Estado, durante o leilão 
em que a companhia foi adquirida 
pelo grupo Aegea, em dezembro de 
2022, por R$ 4,15 bilhões.

No encontro, o governador 
Eduardo Leite (PSDB) salientou 
que a parceria dos municípios, 
que são os detentores da titu-
laridade dos serviços de sanea-
mento, foi essencial para que o 
processo de privatização se con-
cretizasse. A manutenção dos 
contratos tornou a companhia 
atrativa para os investimentos 
da iniciativa privada, como lem-
brou o governador. “A complexi-
dade da governança do sanea-
mento exigia que, neste processo 
de privatização, tivéssemos um 
alinhamento de expectativas e 
incentivos para que pudéssemos 
caminhar junto com os municí-
pios nesta jornada. Aos prefei-
tos que, assim como o Estado, 
entenderam que precisávamos 
avançar com a inclusão do setor 
privado no caminho da universa-
lização, foi cedida participação 
no processo da venda, aprovada 
em lei”, detalhou. 

Os recursos repassados viabi-
lizarão investimentos e melhorias 
nos municípios, como destaca Lu-
catelli. “Importante recurso para 
investir nas melhorias em nossa ci-

dade. Além disso, seguiremos bus-
cando a ampliação do abastecimen-
to de água e a despoluição do Lago 
da Fasolo. Sempre com melhores 
serviços para a comunidade.”

POR QUE VENDER AS AÇÕES?
Voltando das rápidas férias, 

o prefeito Diogo Siqueira (PSDB) 
reforçou o motivo de o município 
ter aceitado realizar a venda das 
ações. “Bento foi um dos únicos 
municípios da Serra que assinou 
esse aditivo. O nosso principal 
motivo é que, nos últimos anos, a 
Corsan não realizou os investimen-
tos necessários para as cidades de 
médio-porte, principalmente. Te-
mos muitas deficiências ainda em 
saneamento, mas, principalmente, 
em épocas como no verão, que a 
falta de abastecimento de água é 
constante. Entendemos que a pri-
vatização era a melhor forma de 
buscar melhores serviços para o 
nosso cidadão”, destaca.

Ainda sobre a privatização da 
autarquia, Siqueira afirma que essa 
foi a forma que o governo estadual 
encontrou de sanar antigos proble-
mas, mas também salientou que a 
cobrança por melhorias dos servi-

ços para a população continuará. 
“Acredito que é preciso buscar o 
melhor serviço para nossa popula-
ção. E a privatização foi o caminho 
encontrado para isso. Como Poder 
Público, seguiremos cobrando a 
melhoria no abastecimento de 
água, saneamento e a despoluição 
do Lago da Fasolo.”

ONDE INVESTIR?
Segundo o prefeito, o recurso 

já tem destino. “O valor será muito 
importante para seguirmos efetu-
ando investimentos na cidade. A 
grande parte é recurso livre para 
investimentos na saúde, educação, 
na melhoria da infraestrutura. Nos-
sa prioridade será poder avançar 
nas obras do Hospital Público [lo-
calizado junto a UPA 24h], que está 
em andamento e poder melhorar 
as condições de trafegabilidade nas 
vias”, disse.

Ainda de acordo com Siquei-
ra, o ‘problema Lago da Fasolo’ 
também deve ter a devida atenção. 
“A despoluição do lago do bairro 
Progresso é um processo antigo 
que estávamos buscando junto a 
Corsan, e agora a nova empresa 
[Aegea] já colocou como prioridade 

esse processo e irá realizar a con-
tratação emergencial da empresa 
para as obras no local.”

POR FALAR EM LAGO...
No dia 18 de julho, em reu-

nião promovida pela Comissão de 
Infraestrutura, Desenvolvimento 
Econômico e Bem-Estar Social da 
Câmara de Vereadores de Bento, o 
superintendente Regional da Cor-
san, Lutero Cassol, e a gestora da 
unidade local da Corsan, Roseani 
Leal dos Santos, anunciaram que 
obras de rede coletora, saída de 
esgoto bruto, linha de recalque e 
da estação de tratamento de esgoto 
do Lago da Fasolo serão executadas 
em breve. A iniciativa faz parte de 
um plano da Aegea, nova gestora 
da Corsan, para os 100 primeiros 
dias de operação. "A [estação de 
tratamento] do Lago Fasolo vai sair, 
a empresa está contratada em cará-

ter emergencial e está se inteiran-
do do projeto executivo e em breve 
anunciaremos o início das obras", 
disse Lutero ao ser questionado pe-
los parlamentares.

Também durante a reunião, 
Lutero e Roseani reforçaram e 
solicitaram aos vereadores para 
ajudarem a divulgar que a distri-
buição de serviços à comunidade 
será realizada somente mediante 
protocolo do cliente, que pode ser 
feito através dos canais da inter-
net, aplicativo ou pelo 0800 646 
6444. "Não há mais possibilidade 
de envio direto por mensagens e 
ligações, como consertos de vaza-
mentos, entre outros, para que se 
tenha celeridade no atendimento e 
que o sistema priorize as deman-
das, tudo deve ser via protocolo e 
não como era anteriormente", en-
fatizaram os gestores.

Governo RS
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Garibaldi

Campanha alerta contra a venda de 
bebidas alcoólicas para menores
A iniciativa é voltada 
aos proprietários de 
bares e públicos em 
geral

Nesta sexta-feira, 28/07, o 
Conselho Tutelar de Garibaldi pro-
move uma ação de conscientização 
contra a venda e consumo de bebi-
das alcoólicas, cigarros e asseme-
lhados a crianças e adolescentes. A 

campanha é voltada aos proprietá-
rios de bares e públicos em geral, 
baseada no Estatuto da Criança e 
Adolescente (ECA), art.81, que de-
termina a proibição de venda de 
bebidas alcoólicas e cigarros aos 
menores de 18 anos e produtos 
que causam dependência física ou 
psíquica.

Cabe também ressaltar que o 
ECA, em seu artigo 243, também 
considera como crime os atos de 
vender, fornecer, servir, minis-
trar, ou entregar bebida alcoólica 
a criança ou adolescente, e prevê 

pena de detenção de dois a quatro 
anos, além de multa.

O Conselho reforça que já 
foram promovidas outras campa-
nhas de conscientização, sendo a 
última realizada em 2017, onde 
todos os proprietários de bares 
foram advertidos. Inclusive, existe 
um termo de cooperação firma-
do em parceria com o Ministério 
Público, secretaria de Segurança 
e Mobilidade Urbana, secretaria 
da Educação, secretaria da Saúde, 
Brigada Militar, Polícia Civil e esco-
las Públicas e Privadas.

Solidariedade
Campanha do Agasalho 2023 
encerra nesta sexta, 28/07, em Bento

A Campanha do Agasalho 
2023 - Compartilhe Calor segue até 
esta sexta-feira, 28/07, em Bento 
Gonçalves. O Gabinete da Primeira-
-dama, responsável pela ação, re-
força a necessidade de doações de 
roupas infantis, cobertores, agasa-
lhos e peças em bom estado. Neste 
ano, em uma parceria com o Bento 
Pet - Todos Juntos pelo Bem-estar 
Animal, está sendo reforçada a do-
ação de roupinhas e cobertinhas 
para os animais.

As doações ainda podem ser 
realizadas nas secretarias munici-
pais, supermercados, bancos, sub-
prefeituras, Câmara de Vereadores 

e nos demais pontos identificados 
com a caixa da Campanha, além da 
Central do Agasalho, localiza junto 
da secretaria de Finanças (avenida 
Osvaldo Aranha, 1105). Nesta sex-
ta-feira, 28/07, o bairro Municipal 
recebe a ação de doações de rou-
pas, a partir das 13h30, no SCFV 
Carrossel da Esperança. 

Pontos de doação:
Prefeitura Municipal 
Secretarias Municipais
Subprefeituras de Tuiuty, Faria 
Lemos, Vale dos Vinhedos e São 
Pedro
Supermercado Apolo 
Supermercado Grepar 

Maxi Compras
Mdias Branco
Cooperativa Aurora 
Fórum 
Banco do Brasil - Banco Banrisul 
Colégio Marista Aparecida 
Colégio Medianeira 
Colégio Sagrado Coração de Jesus 
Complexo Ensino Cenecista
Instituto Federal - IFRS
Lojas Triunfante  - Justiça Federal
Hospital Tachinni - Cic Bg
Todeschini S.A - Movelpar Ind. Com 
e Importação Ltda
Banco Sicred - Cidade Alta - OAB 
Impretec Soluções em Informática 
Ltda.
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 Sinara Migot

Aos 90 anos

Professora aposentada da UCS 
conquista titulação de mestrado
Ancilla Dall’Onder 
Zat é mestre 
e doutora em 
Educação e ex-
docente do Campus 
Universitário da 
Região dos Vinhedos

O Campus Universitário de 
Bento Gonçalves da Universida-
de de Caxias do Sul (UCS) pôde 
conviver, novamente, com a ex-
-professora Ancilla Dall’Onder 
Zat, desta vez enquanto aluna do 
Programa de Pós-Graduação em 
História.

Aos 90 anos, a pesquisado-
ra, mestre e doutora em Educa-
ção defendeu sua dissertação 
de Mestrado Profissional em 
História, intitulada: Sonhos dos 
Imigrantes Italianos e os Ca-
minhos de Esperança: Distrito 
de São Pedro, Bento Gonçalves 
– RS, no dia 7 de julho.

O estudo sobre a imigração 
italiana no distrito de São Pedro 
teve como eixo o legado imigra-
tório e sua valorização pelos 
descendentes e moradores da 
localidade, com análise sobre o 
processo imigratório e sua rela-
ção com o desenvolvimento eco-
nômico do distrito na percepção 

dos moradores. A escolha do lo-
cal para o estudo está conectada 
à origem da autora, que nasceu e 
viveu por quase onze anos na re-
gião, onde, após concluir o bacha-
relado e a licenciatura em Peda-
gogia, retornou como professora. 

Os 44 anos de atuação no 
Ensino Superior e na Pós-Gra-
duação, somados ao exercício 
do magistério no Ensino Funda-
mental e Médio e ao fascínio pela 
História, oportunizaram a Ancilla 
o conhecimento histórico sobre 
a Educação, a Matemática e a 
construção do conhecimento es-
tatístico interdisciplinar, além de 
revisitar a história da América. 
Agora, ela agrega a titulação no 
campo da História ao currículo 
acadêmico por apreço e interesse 
cultural no tema.

APRENDER E ENSINAR
A defesa da dissertação ocor-

reu no Campus da UCS em Bento 
Gonçalves, com Ancilla acompa-

nhada da orientadora, a profes-
sora Terciane Ângela Luchese. 
De forma remota participaram 
os demais membros da banca 
examinadora, o coordenador do 
Programa de Pós-Graduação em 
História da UCS, Roberto Radünz, 
a professora Vania Merlotti He-
rédia, representando o Instituto 
Histórico de São Leopoldo, e o 
professor da PUCRS Antônio de 
Ruggiero.

A professora Terciane, pró-
-reitora de Graduação da UCS, 
conta que a experiência de 
orientação permitiu a ela apren-
der e ensinar, no sentido mais 
profundo. 

A banca rendeu elogios ao 
trabalho aprovado, que fomenta 
a valorização da contribuição do 
passado na atualidade e, segundo 
Ancilla, representou um presente 
pelos seus 90 anos. “O estudo foi 
o coroamento de toda uma vida”, 
considera.

Antirracista

Projeto da SMED busca combater o 
racismo com educação, em Bento

Dos dias 06 a 20 de julho, a 
secretaria de Educação (SMED) 
de Bento Gonçalves promoveu 
uma oficina de prática científica 
para a pesquisa e produção de 
conteúdos sobre racismo junto a 
alunos de escolas da rede pública 
de ensino. O tema integra as prá-
ticas escolares sobre a História e 
Cultura Afro-Brasileiras. Nesse 
contexto, a SMED desenvolveu 
uma proposta sobre o debate 
de conhecimentos sobre Educa-
ção Antirracista. Os professores 
Fabiane Sassi Caio e Rafael Za-
novelo Perin conduziram as ati-
vidades na Sala de Proficiência, 
fomentando e acompanhando as 
curiosidades, as pesquisas e as 
produções para alunos de séti-
mos e nonos anos. 

Os alunos foram provocados 

a refletir sobre o tema e a pensar 
em estratégias de divulgação dos 
conhecimentos apresentados: 
construíram um jogo de tabuleiro 
com um livreto explicativo sobre 
a Cultura Afro-Brasileira; um jogo 
no Wordwall sobre personalida-
des negras importantes; outro 
grupo criou um Podcast com as 
discussões sobre o racismo no 
futebol e no mercado de trabalho, 
e outro grupo produziu um vídeo 
interativo sobre o racismo.

Fabiane explica como foi o 
processo de construção. “No pri-
meiro momento fizemos uma 
provocação com a pergunta: ‘O 
que é ser gente? Como você se de-
fine?’. E a proposta foi se apresen-
tar de forma descritiva, narrando 
a roupa que estava usando, o tom 
de pele, cor dos cabelos, olhos, 

altura. Tudo isso para refletir 
sobre a diversidade do grupo, da 
escola, da sociedade em que es-
tamos inseridos”, afirma. Após, 
assistiram a vídeos sobre a His-
tória e a Cultura Afro-brasileira, 
debateram as ideias, analisaram 
dados da população brasileira e 
“percebemos que existe o racis-
mo institucional, no futebol, no 
mercado de trabalho, na falta de 
oportunidades iguais para todos”, 
ressalta Fabiane.

Para a secretária de Educação 
de Bento, Adriane Zorzi, “a aborda-
gem de temas voltados à diversi-
dade cultural no ambiente escolar 
proporciona ao aluno a possibili-
dade de conhecer e, conhecendo, 
desenvolver a habilidade de res-
peitar e compreender a importân-
cia de cada um na sociedade”.

SMED
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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KTF
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CORAGEMER
PRAGAPISA
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EKRADIO
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VEUCARTA
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ENGRAÇADO
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(Quím.)
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(a dívida) 
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letra "H"
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em inglês
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Verda-
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3/red. 4/boro. 6/estepe — pensão. 7/karaokê. 10/iniciativa.

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
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19 DE JULHO

SEVERINA MARIA 
MASSOLA PILOTTI, 84 ANOS, 
AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
AVELINO PANIZZI, 79 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES, MORADOR DE 
MONTE BELO DO SUL

21 DE JULHO

IVANIR TONET SPERANZA, 
59 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ADA RITA ZANELLATO 
BORSATO, 93 ANOS, 
DO LAR, NATURAL DE 
MONTEBELLUNA (ITÁLIA), 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

22 DE JULHO

FRANCISCO KACIALA, 
92 ANOS, INDUSTRIÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
PLANALTO, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
NEREU BELO PINTO, 83 
ANOS, MILITAR APOSENTADO, 
NATURAL DE QUARAÍ, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MARIA ALZIRA TEIXEIRA 
BARBOSA, 84 ANOS, 
COZINHEIRA, NATURAL 
DE CAÇAPAVA DO SUL, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ROQUE COSER, 41 ANOS, 
MOVELEIRO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
RUI ARIEL REINOÇO 
SANTIAGO, 47 ANOS, 
AUTÔNOMO, NATURAL DE 
SÃO BORJA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

Obituário
Falecidos entre 
19/07 e 26/07

23 DE JULHO

RENATO TREVISOL, 54 
ANOS, EMPRESÁRIO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
ILDA NAYR PALUDO 
CASAGRANDA, 86 ANOS, 
COMERCIANTE APOSENTADA, 
NATURAL DE ARVOREZINHA, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
SENO PAULO KUCK, 61 
ANOS, SERVIDOR PÚBLICO 
MUNICIPAL APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
PORTO ALEGRE
CELIA ROBETTI BUZETTI, 90 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE MUÇUM, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ADEMIRO ANGELO 
BIANCHI, 86 ANOS, AUXILIAR 
DE SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADO, NATURAL DE 
FARROUPILHA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
RAFAEL SILVEIRA PEDROSO, 
52 ANOS, PEDREIRO, 
NATURAL DE SÃO BORJA, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

24 DE JULHO

ENIO PEDRO MORAIS, 
65 ANOS, EMPRESÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL 
DE LAJEADO, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
NESTOR ANTONIO BEM, 
68 ANOS, PENSIONISTA, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
DANILO TREVISAN, 87 ANOS, 
GERENTE APOSENTADO, 
NATURAL DE FARROUPILHA, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
ANITA DO PRADO ALVES, 83 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE SANTA CECÍLIA 
(SC), MORADORA DE BENTO 
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GONÇALVES
ELMA CAPPELLI, 84 ANOS, 
COZINHEIRA APOSENTADA, 
NATURAL DE PASSO FUNDO, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

25 DE JULHO

BLAS SAMORA PERES, 
74 ANOS, MECANÓGRAFO 
APOSENTADO, NATURAL 
DE SÃO LUIZ GONZAGA, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
PAULO JANUARIO DOS 
SANTOS RODRIGUES, 19 
ANOS, SERVIÇOS GERAIS, 
NATURAL DE URUGUAIANA, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
TÂNIA MARA DE CARLI 
DOS SANTOS, 59 ANOS, 
CUIDADORA APOSENTADA, 
NATURAL DE PASSO FUNDO, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
LEONIR LUIZ CALIARI, 
65 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

26 DE JULHO

EVA BORGES RODRIGUES, 
88 ANOS, APOSENTADA, 
NATURAL DE RIO PARDO, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

Cinema
Programação de 28/07 a 02/08

SHOPPING CENTER
BENTO GONÇALVES

Sala 01
Barbie
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, domingo, segunda, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(quinta, segunda)

Sala 02
Os Aventureiros – A Origem
13:40h – 2D Nacional (sexta, 

domingo, quarta)

Missão Impossível - Acerto 
de Contas - Parte Um

13:40h – 2D Dublado (quinta, 
sábado, segunda, terça)

17:00h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)

Indiana Jones e a 
Relíquia do Destino
17:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, segunda, quarta)

Sobrenatural: 
A Porta Vermelha
20:30h – 2D Dublado (quinta, 

sexta, domingo, terça, quarta)
20:30h – 2D Legendado (sába-

do, segunda)
Sala 03
Elementos
13:40h – 3D Dublado

Oppenheimer
16:00h – 2D Dublado
20:00h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, domingo, segunda, terça)
20:00h – 2D Legendado 
(sexta, terça)

L’AMÉRICA 
SHOPPING CENTER 

Sala 01
Os Aventureiros – A Origem
13:40h – 2D Nacional

Missão Impossível - Acerto 
de Contas - Parte Um

17:00h – 2D Dublado
20:30h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, segunda, terça)
20:30h – 2D Legendado 
(quinta, domingo)

Sala 02
Barbie
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, segunda, terça)
21:00h – 2D Legendado 
(sábado, terça)

Feira do Livro

 Na última quarta, 26/07, 
a prefeitura de Bento Gonçal-
ves e a Comissão Organiza-
dora anunciaram quem será 
o Escritor Homenageado da 
38ª edição da Feira do Livro: 
Geraldo Farina.

Farina destacou que 
“sinto-me imensamente feliz, 
honrado, comovido. Tenta-
rei representar muito bem o 
município de Bento Gonçal-
ves que me acolhe, acolhe a 
minha família, e aqui a gente 
realmente construiu a histó-
ria de nossa família. Muito, 
muito honrado! Só tenho a 
agradecer!”. 

Para o prefeito Diogo 
Segabinazzi Siqueira (PSDB) 
“é uma homenagem ao ma-
estro, ao escritor e também 
o reconhecimento por essa 
trajetória incrível que o Fari-
na vem construindo com sua 
família.”

A 38ª Feira do Livro 
ocorre de 04 a 15 de outu-
bro, na Via Del Vino, e é reali-
zada pela Prefeitura de Bento 
Gonçalves, Secretarias de 
Cultura e Educação, Funda-
ção Casa das Artes, Biblioteca 
Pública Castro Alves, Sistema 
Fecomércio RS – Sesc e 16ª 
Coordenadoria Regional de 
Educação.
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Sucesso

Aurora recebe mais de 100 mil 
visitantes no 1º semestre de 2023
Brasileiros, uruguaios, 
paraguaios, 
americanos e 
franceses estiveram 
nas três unidades da 
companhia na Serra 
Gaúcha; turistas 
podem vivenciar 10 
experiências distintas 
em Bento Gonçalves, 
Vale dos Vinhedos e 
Pinto Bandeira

A Cooperativa Vinícola Au-
rora inicia o segundo semestre 
atingindo o marco de 100 mil 
visitantes em 2023, em suas três 
unidades em Bento Gonçalves, 
no Vale dos Vinhedos e em Pinto 
Bandeira, na Serra Gaúcha. Os nú-
meros repetem o desempenho do 
mesmo período do ano anterior 
e a projeção é de que até dezem-
bro tenha um incremento de 20% 
na comparação com o volume de 
2022, superando o fluxo de 241,8 
mil turistas.

Entre os principais estados 
de origem dos visitantes do pri-
meiro semestre estão moradores 
do Rio Grande do Sul, Santa Cata-
rina e São Paulo. No período, a co-
operativa também recebeu turis-

tas do Uruguai, Paraguai, Estados 
Unidos e França.

Historicamente, os meses de 
junho e julho representam 20% 
do fluxo total de visitantes do 
ano, superando a própria vindi-
ma (janeiro, fevereiro e março) 
e o final do ano (novembro e de-
zembro). Neste ano, a alta tempo-
rada de inverno deve fechar com 
uma expansão de 10% frente ao 
mesmo período de 2022.

“Estamos sempre planejando 
novidades e melhorias em nossas 
experiências enoturísticas. Para o 
segundo semestre teremos gran-
des mudanças no roteiro Aurora 
Città, junto a unidade matriz, para 
oferecer mais conforto aos visi-
tantes”, antecipa Ana Maria de Pa-
ris Possamai, gerente de Turismo 
da Cooperativa Vinícola Aurora.

Pioneira no enoturismo no 
Brasil, iniciando as atividades 
em 1967, a Aurora oferece atu-
almente 10 diferentes tipos de 
experiências nas três unidades da 
companhia.

“Temos quase 60 anos de tra-
dição em receber bem as pessoas, 
com produtos para todos os pú-
blicos, oferecendo ao turista uma 
verdadeira imersão na história do 
vinho. Cada espaços da coopera-
tiva oferece uma peculiaridade. 
Na matriz temos todo o contexto 
histórico, no Vale dos Vinhedos 
um atendimento mais reservado 
e a possibilidade de conhecer a 
linha de envase do suco de uva, e 
em Pinto Bandeira o contato com 
a natureza, os vinhedos e a expe-
riência de degustar no melhor do 
terroir da região”, ilustra Ana.

Anderson Pagani/Cooperativa Vinícola Aurora

Ciência

Brasil propõe à Nasa parceria para 
construir satélite de monitoramento
Objetivo é ampliar 
monitoramento do 
desmatamento da 
floresta Amazônica

Em reunião realizada na 
terça-feira, 25/07, no Instituto 
Nacional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe), em São José dos Campos, 
no interior de São Paulo, a mi-
nistra da Ciência, Tecnologia e 
Inovação, Luciana Santos, pro-
pôs ao administrador da Agên-
cia Espacial dos Estados Unidos 
(Nasa), Bill Nelson, que Brasil 
e os Estados Unidos (EUA) de-
senvolvam, em conjunto, novos 
satélites e tecnologias aeroes-
paciais para monitorar a Ama-
zônia. Também participaram 
do encontro o diretor do Inpe, 
Clezio Nardin, e o presidente 
da Agência Espacial Brasileira, 
Marco Antonio Chamon.

O representante da agência 
norte americana esteve em visi-
ta ao Brasil para tentar ampliar 
a parceria no monitoramento do 
desmatamento da floresta Ama-
zônica e em ações de preserva-
ção. Na segunda, 24/07, ele teve 
encontro com o presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), na capital federal.

“Essa é uma proposta que 
o administrador da Nasa trou-
xe na visita ao presidente Lula. 

No caso específico, é a gente ter 
acesso aos dados de satélites que 
já estão sendo lançados. E nós es-
tamos propondo uma outra pos-
sibilidade, que seria a gente de-
senvolver conjuntamente outras 
iniciativas”, disse a ministra, em 
entrevista após a reunião.

De acordo com o Ministério 
da Ciência, Tecnologia e Inovação, 
o monitoramento da Amazônia, 
atualmente, é feito pelos satélites 
de sensoriamento remoto CBERS 
e Amazonia-1 - esse último total-
mente brasileiro. Uma nova tec-
nologia em desenvolvimento pelo 
Inpe, o Radar de Abertura Sinté-
tica (SAR), vai permitir a geração 
de dados em qualquer condição 
climática, já que o sistema “vê” 
através de nuvens, o que é funda-
mental na região amazônica. 

“Acabamos de receber a pro-
posta do Bill e estamos avaliando. 
A nossa contraproposta é essa, 
que nós estudemos o desenvol-

vimento de um satélite conjunto. 
Mas é óbvio que nós precisamos 
ter a decisão política [do governo 
federal]”, disse o diretor do Inpe, 
Clezio Nardin.

De acordo com o administra-
dor da Nasa, Bill Nelson, a agên-
cia propõe ao Brasil o acesso aos 
dados de dois satélites, já em fase 
de lançamento. Um deles, desen-
volvido em parceria com a Índia, 
deverá ser lançado no próximo 
mês de janeiro. O equipamento 
conseguiria, de acordo com Nel-
son, “enxergar” inclusive  através 
da copa das árvores.

“Ele será capaz de olhar atra-
vés da copa da floresta para que 
possamos ver se alguém queimou 
a vegetação rasteira que acabaria 
matando as árvores grandes”, dis-
se. “Leva anos e anos para desen-
volver esses satélites. [No satélite 
que será lançado em janeiro], as 
informações estarão disponíveis 
agora”, acrescentou.
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Mundo rosa

Estreia de “Barbie” se torna o filme de 
maior arrecadação de uma diretora

Warner Brothers/Divulgação
Lucas Marques
Com apenas uma semana de 

lançamento, já pode se considerar 
“Barbie” (Warner Brothers), diri-
gido por Greta Gerwig, como um 
sucesso de bilheteira. O filme, que 
estreou globalmente na última sex-
ta-feira, 21/07, arrecadou US$ 344 
milhões (cerca de R$ 1,63 bilhão) 
em seu primeiro final de semana 
em exibição. A marca, além de ser 
expressiva para um filme que cus-
tou, aproximadamente, US$ 145 
milhões (sem contar o marketing), 
também quebrou recordes. O lon-
ga-metragem sobre a boneca mais 
famosa do mundo se tornou o filme 
dirigido por uma mulher que mais 
faturou em sua estreia nos Estados 
Unidos (US$ 162 milhões ou, apro-
ximadamente, R$ 767,8 milhões).

Em terras brasileiras, o filme 
que conta sobre o ‘despertar’ de 
Barbie - interpretada por Margot 
Robbie - e uma aventura no mundo 
real, em busca de significado e res-
postas para dúvidas – por exemplo, 
sobre a morte -, também recebeu 
apoio do público. Apenas na es-
treia oficial, no dia 20 de julho, o 
longa levou mais de 1,2 milhões de 
pessoas às salas de cinemas, arre-
cadando R$ 22 milhões, se tornan-
do a segunda maior estreia de um 
filme no Brasil – perdendo apenas 
para Vingadores: Ultimato. Segun-
do o site Comscore Movie, o filme 
já foi assistido por mais de cinco 
milhões de pessoas no Brasil, arre-
cadando mais de R$ 100 milhões.

Fimma e Movelsul

Falta 1 mês: negócios, inovação 
e design para o setor moveleiro

Feiras Fimma e 
Movelsul 2023 
reunirão a cadeia 
de móveis de ponta 
a ponta no maior 
encontro nacional do 
segmento

Empresas, profissionais e 
varejo da cadeia moveleira estão 
em contagem regressiva para o 
maior evento de negócios nacio-
nal voltado para o setor: as feiras 
Fimma Brasil e Movelsul Brasil 
2023, que ocorrerão de forma 
conjunta entre os dias 28 e 31 de 
agosto, no Parque de Eventos de 
Bento Gonçalves (RS). Com 500 
marcas expositoras (todos os es-
paços já comercializados), elas 
são internacionalmente reconhe-
cidas e atraem a cadeia moveleira 
de ponta a ponta.

Uma das maiores feiras do 
segmento moveleiro do mundo, 
a Feira Internacional de Forne-
cedores da Cadeia Produtiva de 
Madeira e Móveis (Fimma Bra-
sil) é realizada desde 1993 pela 
Associação das Indústrias de 
Móveis do Estado do Rio Grande 
do Sul (Movergs) com o objetivo 
de apoiar o desenvolvimento do 
setor, antecipando tendências e 

exibindo o que existe de melhor 
em alta tecnologia e inovação.

Principal feira de móveis da 
América Latina em área de expo-
sição, número de expositores e vi-
sitantes profissionais, a Movelsul 
Brasil é focada no grande varejo 
de mobiliário – reunindo indús-
trias de móveis (especialmente 
seriados e modulados), decora-
ção, colchões, estofados, planeja-
do e mobiliário corporativo. Com 
22 edições realizadas desde 1977 
pelo Sindicato das Indústrias do 
Mobiliário de Bento Gonçalves 
(Sindmóveis), é referência para 
visitantes lojistas, redes de vare-
jo, compradores corporativos, in-
vestidores, arquitetos, designers 
e importadores.

NEGÓCIOS EM FOCO
O fomento aos negócios terá 

ainda mais destaque nesta edi-
ção. Além da presença de com-
pradores internacionais vindos 
a convite da feira e rodadas de 
negócios nacionais promovidas 
pelo Sebrae-RS, o evento também 

contará com Rodadas de Negó-
cios Internacionais conduzidas 
pelo Projeto Brazilian Furniture 
– iniciativa da Associação Brasi-
leira das Indústrias do Mobiliário 
(Abimóvel) e da Agência Brasilei-
ra de Promoção de Exportações e 
Investimentos (ApexBrasil) cujo 
objetivo é fortalecer as expor-
tações e a presença da indústria 
brasileira de móveis no mercado 
global. A Fimma, por sua vez, terá 
Rodadas de Negócios Internacio-
nais coordenadas pelo projeto 
Orchestra Brasil – iniciativa do 
Sindmóveis com apoio da Ape-
xBrasil que promove a interna-
cionalização dos fornecedores da 
cadeia moveleira.

As feiras também terão 
parceiros especializados em 
serviços-chave para empresas 
exportadoras, como assessoria e 
logística. Estão confirmados os 
parceiros Premium International 
Freight Agency, Clemar Logística 
e o grupo de soluções internacio-
nais 3S Corp.

Augusto Tomasi/Vagão Filmes
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Previsão do tempo

29/07
4º
18º

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

28/07
7º
18º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

30/07
5º

21º
Dia de sol com aumento de nuvens 

a partir da tarde. 
Não chove.

Hora de fazer um ato de amor
Campanha do Agasalho de Bento 
encerra nesta sexta-feira, 28/07

Geral | 6 Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 

aumentam no decorrer da tarde.

Thaís Magalhães/CBF

Esporte

Brasil estreia com goleada na Copa 
do Mundo Feminina de Futebol

Lucas Marques
A Seleção Brasileira estreou, 

na última segunda-feira, 24/07, 
com uma importante (e ótima) 
vitória na Copa do Mundo Femi-
nina de Futebol, que é realizada 
na Austrália e na Nova Zelândia. 
O jogo, válido pela primeira ro-
dada do Grupo F, acabou em 4 a 
0 para o Brasil contra a equipe 
do Panamá.

O grande destaque da partida 
foi a meio-campista Ary Borges, 
que marcou três gols e deu assis-
tência para Bia Zaneratto comple-
tar a goleada. O Brasil construiu 
a vitória de forma tranquila, com 
73% da posse de bola e 32 finali-
zações, sendo 10 no alvo.

O grande destaque 
da partida foi a 
meia-campista Ary 
Borges, que marcou 
três gols

Próximos jogos
BRASIL X FRANÇA

2ª rodada Grupo F
Quando? 29 de julho (sábado) – 7h (horário de Brasília)
Onde assistir? TV Globo, SportTV, GloboPlay, CazéTV

BRASIL X JAMAICA

3ª rodada Grupo F
Quando? 02 de agosto (quarta-feira) – 7h (horário de Brasília)
Onde assistir? TV Globo, SportTV, GloboPlay, CazéTV

Futebol

Campeonatos esportivos no campo 
e na quadra movimentam interior

O último final de semana foi 
repleto de atividades esportivas em 
Bento Gonçalves, seja nas quadras 
ou nos campos.

Na sexta-feira, 21/07 , o Co-
lonial de Futsal contou com nove 
jogos, sendo três pela Categoria Ve-
terano e seis pela Categoria Livre. 

Confira todos os resultados:
Local: Santa Lúcia
Categoria Veterano – Santa Lú-

cia 6 x 6 Santo Antoninho
Categoria Livre – 40 da Leopol-

dina 7 x 3 Vale Aurora
Categoria Livre – Santa Lúcia 3 

x 4 Veríssimo A
Local: São Valentim
Categoria Veterano – Eulália 0 

x 1 Tuiuty
Categoria Livre – Eulália 5 x 5 

Tuiuty
Categoria Livre – São Valentim 

0 x 2 Veríssimo B
Local: Tuiuty
Categoria Veterano – Rosário 5 

x 5 Paulina
Categoria Livre – Âlcantara 3 x 

4 Faria Lemos
Categoria Livre – Rosário 1 x 5 

Paulina

No sábado, 22/07, ocorreu a 
segunda rodada da Liga BG nos 
campos do Barracão, 8 da Graciema 
e São Pedro. Confira os resultados:

Local: Barracão
Gigantes 3 x 1 Paysandu
Supremo 3 x 2 Real Madruga
Local: 8 da Graciema
Tandera 2 x 1 Copeiros
Eucaliptos 3 x 2 Mônaco
Local: São Pedro
San Lauro 1 x 1 Dopo LGF
8 da Graciema 2 x 0 Barcelona
No domingo, 23/07, a segunda 

edição da Copa Entrevinhas está 
indo para a final da Categoria Vete-
ranos entre Eulália e Paulina e Se-
mifinais, na Categoria Livre, entre 
Paulina e Canarinho, e Rosário e 
Ouro Verde. Confira abaixo o resul-
tado dos jogos de domingo:

Local: Capela da Neves
Categoria Veterano – Ouro Ver-

de 0 x 4 Paulina
Categoria Livre – Ouro Verde 0 

x 4 Paulina
Local: Eulália
Categoria Veterano – Eulália 4 

x o Rosário PB
Categoria Livre – Eulália 2 x 3 

Rosário PB
No final de semana também 

ocorreu o início da Taça Fenavinho, 
com seis jogos da primeira rodada, 
no 8 da Graciema, Tuiuty e Canari-
nho, na Categoria Livre. Resultados:

Local: Canarinho
DVN TG 1 x 1 Tandera
Canarinho 0 x 7 Aston Villa
Local: Tuiuty
Resenha 0 x 6 Veríssimo
Municipal 5 x 1 Los Catioros
Local: 8 da Graciema
Bragantino 2 x 1 Atrevidos
Descubra 3 x 3 Dona Bete
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